

EQUIDAD sobre todas las cosas

Nos referíamos en nuestro número anterior a la forma en que el nuevo Gobierno ha venido haciendo la renovación de aquellos empleados públicos que, ya por el carácter de su cargo o ya por motivos de orden absolutamente político, así lo ha creído conveniente. Y decíamos que era lamentable que algunos que por contar con mayores influencias en el Gobierno, hayan hecho un casi monopolio de las posiciones de viso y de ventaja; y también nos referíamos al poco cuidado que se le ha puesto al importantísimo problema sociológico de los padres de familia.

Creemos y así hemos de repetirlo muchas veces, que los hombres de la sartén no han puesto toda la atención que debían a esa delicada tarea de distribuir puestos. No hemos visto un plan que pudiéramos llamar con algún nombre; político me dirán algunos y yo les contestaría sin titubeos que no se puede llamar así. Se ha hecho tan poco con base en ese aspecto, que no podemos decir que lo político haya hecho escuela. Plan de renovación por competencia, nunca; creo que en la mayoría de los casos hemos perdido, no exactamente porque hubiera de parte de los salientes una superioridad notoria, sino porque en igualdad de preparación los viejos llevan en su abono la práctica. Plan de renovación con base en el aspecto económico, tampoco; a excepción de Fomento, en ninguna de las otras Secretarías ha habido tendencias por ese lado. No ha habido como decíamos ninguna política definida en ese sentido; y muy a nuestro pesar hemos de decir que no es por ese camino por donde se puede llegar a solucionar los delicados problemas que aquí como en todos los países del mundo, confrontan los gobiernos.

En el terreno de lo humano, si examinamos las tendencias de nuestro pueblo, tenemos que convenir en que en el ambiente mismo se sienten grandes tendencias hacia el socialismo.

Nosotros no entramos, ni entraremos con bandera de ninguna ideología que no sea la del bienestar de todas las clases sociales, la prosperidad de esta nuestra querida patria, tan clamada y tan aclamada, y tan olvidada cuando se ponen de por medio los intereses personales.

Y fieles a nuestra utopía, tenemos que declarar aquí, en este preciso momento en que hemos puesto una nota de censura por el monopolio de los puestos públicos y por el olvido en que se han dejado los padres de familia, que por otro lado nos anima, nos conforta la tendencia bien clara, definida del nuevo Gobierno hacia el orden económico, hacia la nivelación de las entradas y salidas. Esta política es el primer paso para llegar a un verdadero reajuste del presupuesto; el crédito del Gobierno a la altura en que siempre lo ha tenido don Ricardo en sus administraciones, son el fundamento en que ha de descansar nuestra nivelación económica.

Ya podemos decir que se respira orden en el manejo de los intereses del Estado; no vemos ese afán de tirar a la calle cuanto peseta cae a las arcas; se paga cumplidamente cuanto debe pagarse en fechas terminantes y se van pagando cuentas atrasadas de la otra administración, y todo sin tocar el millón y medio emprestado por los bancos. Hemos visto en un colega una censura por ese motivo, pero nosotros pensamos de otro modo. Bien está que se paguen intereses por un dinero que se necesita, aunque esté en caja: los repartos con arrebatos nunca pueden ser bien hechos.

LA CASA DE REFUGIO

Esta institución de caridad está en condiciones muy estrechas, pues este asilo tiene a su responsabilidad muchas huérfanas que necesitan todo como Dios Manda. Los importadores de harina

deben, por concepto del impuesto, al rededor de treinta y nueve mil colones que con el porcentaje correspondiente a la beneficencia pública, podría aliviarse en gran parte a estas pobres criaturas.

De Heredia

Nuestro Corresponsal de Heredia nos informa que en dicha ciudad se encuentra un individuo que para pedir limosna y ser atendido se hace pasar por sacerdote sirio y según él, se llama Zaia Jorge y dice que este dinero es para los niños pobres de Babilonia.

El señor Arzobispo doctor don Rafael Otón Castro fue interrogado por el señor Gobernador de la Provincia y contestó: «Que se necesita facultad especial de la Santa Sede para acudir a estos recursos» y que las instrucciones de Roma son desconocer a estos hombres que nada les respalda.

El próximo número traerá una interesante Sección Especial para Estudiantes

La acequia de las Arias

Desde el martes pasado están arreglando los desperfectos de esta obra; continuamente aprovechan los ratos de verano en esta labor, para beneficio de los contribuyentes de esta sección y seguridad de las casas que se encuentran a los lados, pues estaban amenazadas de ser arrastradas por la fuerte corriente de las aguas fluviales, que ya divididas disminuirá su fuerza y garantizará la obra emprendida.

Las poesías de Larmig continuarán en el próximo número 6.

La nueva Ley de protección

Algunos comerciantes tenían una enorme existencia de manteca con la esperanza de que el precio mejoraría. Pero la gran cantidad almacenada les hizo fallar los cálculos y el alza esperada no llegó. Los precios de plaza son de ₡ 18.50 lata extrajera de cuarenta libras y la de producción nacional a veinte colones.

Instituto Nacional de Crédito

Hemos sido gratamente impresionados al leer el proyecto de ley presentado al Congreso por los señores Max Koberg y don Otilio Ulate, para la formación del Instituto Nacional Agrícola. Sin tiempo para hacer un comentario detenido acerca de este verdadero acontecimiento, en que ya se va manifestando de parte de nuestros hombres de gobierno, la comprensión del momento que viven los costarricenses en sus tendencias políticas, sólo queremos felicitar muy efusivamente a los señores Koberg y Ulate y pedirles que completen su obra poniendo todo empeño en que ese proyecto se cristalice en una realidad, que sería el principio de una verdadera prosperidad nacional. Por nuestra parte pondremos un granito de arena haciendo en el próximo número un comentario a ese proyecto.

Busque la lista de la Lotería de Panamá en la 4ª página.

Servicio Especial de Cables para EL CENSOR

París, junio 12.—Ministerio de Relaciones comunica que el Primer Ministro inglés Mac Donald acompañado de Heriot y Germain Martín, entraron al Quai d'Orsay a las 13 y 20 de hoy para continuar conversaciones sobre asuntos económicos. Mañana continuará viaje hacia Lausana.

Stagg Field, Chicago, 12.—Con una serie de hazañas, batidoras de records, la Universidad de Indiana ganó el onceavo campeonato colegial de la A. A. de pista y campo. Los Estados Unidos descubrieron una docena o más de atletas dignos de usar el escudo rojo, blanco y azul en los juegos olímpicos de este verano en Los Angeles.

Al llegar al salto de la garrocha, último evento en el programa de 15 eventos de la N. C. A. A., las universidades de Indiana y Ohio State iban empatando con 46 puntos cada una, para primer lugar. Bryce Becher lo ganó con un salto de 13 pies 10 pulgadas, dándole a los Hoosiers (los de Indiana) un total de 56

puntos. Ohio State quedó con 49 puntos 3 cuartos, para segundo lugar, y Minnesota obtuvo el 3er. puesto con 31½ puntos.

Washington, 12.—Dr. George Calver, médico de la Cámara, anunció que el presidente de la cámara de diputados, John Garner, estaba sufriendo de una terrible infección bronquial, pero que estaba descansando confortablemente en su hogar.

Washington, 12.—Un aumento en los negocios tardíos en la primavera, lleno de factores prometedores de mejora, ocurrió durante la primera semana de junio, el Departamento de Comercio lo dijo hoy en su semanario de condiciones domésticas.

Washington, 12.—Hoover declaró ayer en la Casa Blanca y estando reunidos muchos jefes de partido y congreso, que sería imposible equilibrar el presupuesto y que nuevas compresiones de gastos se imponían para encontrar el millón de dólares necesario a este efecto.

Consejos de una Reina

Cualquier virtud puede convertirse en vicio, cuando traspasa ciertos límites. De la misma manera que hay faltas que pueden tornarse algo agradable.

Una persona puede ser amable; pero la amabilidad pasa sus límites cuando se convierte en una debilidad supina. El buen carácter es delicioso, pero una persona demasiado alegre, que persiste en serlo a pesar de todo, se convierte en un tono indigno de estimación en los momentos serios y dolorosos en que no puede echar «la pena a un lado».

La economía es una virtud; exagerando la economía, viene la avaricia, que no puede satisfacer a nadie. De la misma manera, la generosidad es admirable; pero la generosidad extrema es a veces un motivo de embarazo para los otros, y con frecuencia lleva a quien la practica sin medida, a vivir de aquellos a quienes en un principio obsequiara. Y sí, interminablemente...

Pero algo más edificante que el citar la forma en que las virtudes degeneran en errores, será citar aquellas faltas que puedan convertirse en un atractivo. Tómense por ejemplo la murmuración y las críticas. Todos aseguramos reírlos y, sin embargo, no son más que un resultado del interés que la humanidad siente por ellas mismas.

Dejemos, por supuesto, a la persona que sólo se ocupa de discutir los asuntos ajenos y que critica con demasiada dureza, sin tener en cuenta que los hechos son siempre mejores que las palabras. Pero si hacemos algo bue-

no en favor de aquella persona de quien nos ocupamos hablando, porque no la encontramos bien, entonces la falta se convertirá en virtud.

Habréis observado que con mucha frecuencia esas personas murmuradoras y entrometidas son las primeras en hacer algo bueno en favor de aquellas a quienes han criticado, cuando encuentran que pasan por circunstancias difíciles. A esto me refirió cuando trato de hacer hincapié en la fase agradable de un defecto.

Otra ilustración: Con mucha frecuencia oímos decir: «Yo no dije nada, no hice nada, porque aquel asunto no era de mi incumbencia». Y quienes tal dicen tienen fama de ser fríos, orgullosos y altivos, cuando, en realidad, no era más que timidez lo que les impedía tender su mano. La timidez se toma en muchos casos como indiferencia, y un sentimiento de inferioridad lleva al hombre o a la mujer a errar, tratando de protegerse.

Si la persona que siente repugnancia para mezclarse en los asuntos ajenos quisiera concederles sinceramente todo el interés que en ella despiertan, ganaría fácilmente verdadera reputación de sinceridad y cordialidad entre sus semejantes.

Todos poseemos en el interior muchas buenas cualidades que no usamos como debiéramos, o que no sabemos controlar justamente así como con otras potencias se necesita estudio para hacerlas parecer y para desarrollarlas en toda su medida.

MARIA REYNA DE RUMANIA

La Solterona 13 años

JUNIO, 1919 - 1932.

Esto es una rapsodia, mujer. Una rapsodia gris como los cabellos que orlan tus sienes. Quiero hablarte dulcemente, muy dulcemente, de aquel tu pasado venturoso, en enorme contraposición con ese Hoy malo, de tus dolores y tus tristezas...

Mira, pobre mujer. Yo que te veo a diario: yo que tengo tanto gusto de charlas contigo, sé mejor que tú misma cómo se halla tu alma; tu pobrecita alma sentimental. Sé que sufres; que sufres infinito; cuando contemplas la dicha de los demás... Y no ciertamente porque tú seas mala! Tú no eres mala: tú no eres más que una pobre mujer sin hogar... sin cariños de amor... sin besos de hijos...! Y sufres así porque al faltarte todas esas ternuras tan bellas, el dolor mustia tu corazón; tu pobre corazón apasionado que a nadie puede ofrendar su latir...

Yo que tantas horas paso a tu lado; yo que tantas veces miro tus ojos ensombrecidos, sé, cuando el recuerdo caballero en el alazán de tu nostalgia cabalga, galopando, por la llanura esteraparia de tu mente... Yo veo anublarse tus pupilas y dejar caer la divina lágrima del dolor contenido, sobre el finísimo lienzo de tu pañuelo... Pero yo no hablo. Yo no hago preguntas insólitas que tamaña impresión hicieran en tu ánimo. Me limito a contemplar tu silencioso dolor. A remontarme contigo a lejana época, más halagüeñas para ti. Yo imagino un sacrificio por amor. Sufro contigo, al evocar ese sacrificio por amor que en toda vida de mujer abre sus hojas tintas en sangre... En mi juventud briosa, ¡ansío tanto! Así que comprendo que tus ojos lloren, cuando un ángel de rosa y oro, besa tus mejillas ya marchitas. Comprendo la pena que se desborda en tu corazón, cuando escuchas al azar una palabra de amor... Comprendo tu aspereza y tu ironía, porque yo soy joven, ¡y ya sufro el dolor de la decepción...!

Cuando el piano nos deleita con los efluvios del alma de Wagner o Chopín, aquellos grandes románticos jamás comprendidos por una mujer hermosa, yo sé que tú recuerdas algo, que es el dogal de tu suspiro de bienestar... La

música, como el perfume, como el silencio, nos hace vivir harto intensamente los recuerdos de amor. Recordar, como partir, es morir un poco... Recordar es una consecuencia naturalísima de sentir. Quién pudiera vivir sin sentir, por no morir recordando...!

Cuántas veces, al contarme una vieja historia de amor de alguna de esas mujeres que, como tú, fueron bellas y jóvenes, me siento acometida por el deseo de preguntar...! Mi curiosidad, harto lógica, me llevaría a quererme meter en tu alma, para saber cómo has sentido, estudiando muy bien cómo sientes hoy... Escudriñaría los rincones de tu mente, para sacar en limpio páginas amarillentas de juramentos, jamás llegados a cumplir... Depuraría la entraña de tu penar, hondo, ¡tan intenso y tan hondo!, para restaurarme tu vida pasada, y conocerte joven y abnegada, y no vieja, y triste, natural resultado de tu indudable sacrificio.

Porque yo quiero creer que tú te has sacrificado. No basta que yo suponga que sufres el dolor de las cosas no gozadas. Es preciso que yo crea que esa pátina de muerte que tienen tus sentimientos, se la dió el dolor de lo que no quisimos tener, porque no *debíamos* tenerlo. Es preciso que yo te suponga abnegada para no verte ridícula! ¿Ignoras que la vejez romántica es *cursi*? No sabes que la mujer que desconoce las dulces amarguras de la maternidad no nos parece tan mujer como las demás...? ¡ay! Nosotros los jóvenes, los que llevamos la bandera gallarda del triunfo juvenil, somos egoístas y malos... Jamás nos detenemos a pensar que acaso un día seamos tan solo como tú; tan viejos como tú: ¡tan lastimosamente feos como tú! Hoy vemos alegres, felices, casi felices; nos sacrificamos con una tan relativa facilidad, que no creemos que el tiempo acumule tan infinitos pesares sobre cada sacrificio estéril; y que luego, cuando ya hemos vivido lo que haz vivido tú, al recordar nos sentimos agonizar, y al galopar del alazán de la nostalgia, rebota en nuestro corazón como el agorero tañido de una campana en la quietud de la noche!

Yo sé que tú sufres mucho,

Esto hace hoy, que las maestras y los niños recorrían las calles de la capital en señal de protesta por el régimen de aquel entonces, cuando Carmen Lira y compañeras dominaban con su elocuencia a las masas.

El incendio de la Imprenta Moderna; los bomberos con todo su elemento empeñados en desbaratar la imponente manifestación, y aquello de ¡Viva Acosta!, seguido de una detonación, con una víctima ya caída y talvez mal herida.

Pero ya pasó; ahora sólo queda el recuerdo para la Historia.

La canción de la idea

El águila azul con soberbiez escala sobre la roca que hasta el Cielo sube y va en su golpe gineando su ala dentro los senos de la augusta nube.

Más cantará la alondra mientras más levanta

los rígidos compases de su vuelo: porque ella al alejarse canta y su canto sólo lo comprende el Cielo.

Descuellan las bravezas de la idea y al mundo la frente le amaciza como puede dejar en la pelea hecho el campo en escombros y ceniza.

Más que la idea que en la guerra vibra está la idea en el bien prendida: sin ser guerrera un combate libra y da el bien a todos en la vida.

La idea como las aves se remonta al Cielo

jamás esclava pero no tirana su luz liberta al miserable suelo porque ella es luz para la prole Humana.

Lumbre es la idea en la fe encendida a quien no se oponen límites ni barras porque quiere en las rocas afilar

sus garras para ilustrar la plebe embrutecida.

Poco le importa si el mundo la olvida y la abandone a una horrible suerte. Pero ella es lumbre de la propia vida que triunfa en los abismos de la muerte.

JUAN RAFAEL ROJAS

Junio de 1932.

pero no te puedo consolar... Las palabras piadosas brotarían de mis labios con tal optimismo, que te haría sufrir doblemente...! Yo que tanto te conozco, he aprendido a callar ante tu dolor y comulgando en él, dejarme apresar por el sortilegio de ese recuerdo que mata, de aquella ilusión que nos hizo vivir.

Todo al principio es bueno pro continuando igual

La Corte Suprema de Justicia indicó al señor Inspector Judicial que para mejorar lo bastante en este ramo, para beneficio de los litigantes y satisfacción de sus defensores, que se apersonen todos los días mañana y tarde en las oficinas judiciales para enterarse del movimiento y resoluciones de lo más sobresaliente.

Zapatería

DE EMILIO VARELA

Especialidad en calzado a la medida. Materiales de primera y labor inmejorable.

Frente a la Limon Trading, Calle A. Volio.

Vuelvan el pizarrón

Para los trabajadores cuando les dicen Obras Públicas parece que fuera el Mecías; sus esperanzas están fijadas en este Departamento, pero su desilusión es completa cuando al llegar a pedir el pan con el sudor de su frente, se encuentran con la carabina de Ambrosio: «No hay materiales», dese la vueltesita, esto dice en un pizarrón, con lo cual tienen para dar la vuelta al mundo en 365 días sin restar los domingos que éstos los emplean en fiesta, para empezar el lunes a la misma tarea como el judío errante paso a paso y sus congójas redobladas, sin un mendrugo por halago; sólo engaños, para llevar a sus hijos, y el alma partida de dolor.

Laboratorio de Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus. Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc. Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

Taller Artístico Industrial

y Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Aviso al público que en mi Fábrica construyo tubos de cemento de varios diámetros, para construcción de cloacas a precios sin competencia

Fernando Doninelli

Por abonos semanales o mensuales atendemos a nuestros clientes:

Mueblería de Ricardo Silva

Frente al Museo Nacional

Si quiere usted comer bien, vaya al

Gran Hotel Europa

El preferido por su exquisito MENU

Reparación en toda clase de Motores de Petróleo, Gasolina, Vapor y todo lo concerniente con maquinarias de Beneficio de Café, de Aserraderos, Trapiches y de Fábricas Industriales. CAMBIO, COMPRO Y VENDO toda clase de maquinarias.

Tenemos en existencia CALDERAS desde 7 hasta 125 caballos de fuerza.

Talleres Mecánicos de la Sucesión León Rojas G.

DIRECCION

Contiguo al LABERINTO y frente al Ferrocarril al Pacífico

Teléfono No. 2526 : San José, C. R.

Los precios que nosotros damos no se los dará ninguna otra casa

MOTORES A VAPOR desde 4 hasta 40 caballos de fuerza.

MOTORES de GASOLINA desde 2 hasta 16 caballos de fuerza.

Si usted quiere tener trabajos garantizados y hechos con esmero y rapidez, consulte inmediatamente a estos TALLERES.

Responsabilidad y seriedad en todos nuestros trabajos

Las reglas Ortográficas pasaron a la Historia

Señor Director
de EL CENSOR

Leí en su estimable semanario del lunes próximo pasado algo referente sobre la enseñanza de la Ortografía en algunas escuelas, y encuentro que ustedes están en un error de cómo se enseña actualmente la ortografía. Conviene que sepan algunos por menores sobre su enseñanza. No se crea que sólo es una simple copia de la palabra.

Ella se trata mediante ejercicios muy variados e interesantes. Estimología, fonética, sílabas, delecto y uso de palabras.

Tratamos de que la escritura correcta de la palabra entre por la vista empleando las facultades cerebrales que en este aprendizaje tienen que tomar parte activa; como el oído, el raciocinio, la imaginación, etc.

Son muchas las facultades que deben entrar en juego para la viva impresión de las palabras.

Viene después el punto capital que es el de la práctica y para ello aprovechamos todas las oportunidades que se nos presenten.

Algunos han criticado la enseñanza de la ortografía de ahora, porque los alumnos llevan como

tarea de práctica un grupo de palabras (10), pero no saben cuánto no han aprendido estos muchachos al estudiarlas. La prueba es que las aprenden a escribir con mucha seguridad.

Ya las reglas ortográficas pasaron a la historia, pues hemos visto que por medio de ellas no se aprende a escribir ortográficamente.

Todo el mundo sabe que antes de B y P se escribe M, y más del noventa por ciento escribe N antes de dichas letras. Esto yo lo he observado en los grandes y pequeños. Es más importante saber que la M busca a la B y a la P porque son de una misma familia.

Todavía es más importante que los niños aprendan a articular la M antes de la B y la P para que la escriban de acuerdo a su sonido.

Es de suyo interesante saber que ocasión se escribe con S porque viene de la palabra latina *ocassum* cuya raíz tiene S.

Por los resultados que hemos obtenido, los cuales han sido satisfactorios, la enseñanza de la ortografía tal como se da hoy, es magnífica.

AMANDO PADILLA

Para mejorar el servicio policiaco

Los hombres del gobierno empiezan a interesarse por las clases necesitadas; pues el martes próximo pasado la Dirección General de Policía dispuso cancelar las categorías existentes y con el excedente de las primeras clases, crear más personal prefiriendo para estos puestos a los que tienen hijos u hogar que atender, pues el sueldo son cien colones a todos por igual.

Esta medida es de justicia y lo bueno sería hacer lo mismo en el ramo de correos donde no hay equidad, pues los de sueldo muy grandes son representativos, y los muy pequeños excesivos en trabajo; esta labor los sábados es hasta tarde de la noche y los domingos todo el día, sin más compensación que el escaso sueldo, sacrificando a estos servidores que tienen que arreglarse las necesidades de su casa con un sueldo muy desigual a sus capacidades. El Jefe del Estado don Ricardo Jiménez y los padres de la Patria, tienen una ocasión para reformar el presupuesto y lograr con la mejor distribución dar un radio de acción más amplio a los sin trabajo.

Anúnciese en EL CENSOR

Taller de Reparaciones Ismael Morales

Automóviles - Camiones - Motores
de Gas y Aceite

Empresa de Transportes

De la Inspección de Hacienda 100 vs. al Este y 25 al Norte

Petrol Laxa

Preparado especialmente para combatir el Estreñimiento

ASTORGA HERMANOS

San José, Costa Rica — Teléfono No. 3923

Teléfono 3594

Apartado 1291

HORAS: de 8 a 11 a. m. de 1 a 5 p. m.

LABORATORIO BACTERIOLOGICO

DEL

Lic. Miguel A. Umaña Cordero

50 varas al Sur de la Botica Francesa

Tome los refrescos LA MEJOR

JUAN LUIS CAMPOS

¿Conoce Ud. un sistema en que todos ganan y nadie pierde? El Timbre LA FERIA se lo demuestra. Abandone prejuicios y haga cuentas exactas para convencerse. Nada de rifas, sorteos, clubs en que una sola persona gana mientras muchas otras pierden. Al comprar no se canse de pedir el **Timbre "LA FERIA"**

New York Dry Cleaning

AL PIE DE CUESTA DE MORAS

Aplanchado a vapor. Se responde de lo que se nos confía.

Teléfono 4033

HEIL

Es el nombre del nuevo Cura Callos, preparación alemana, de eficacia comprobada. Usela conforme las indicaciones que lleva cada frasco y quedará satisfecho y convencido.

Vale \$ 0-75 cada frasquito
De venta en todas las boticas.

Pedidos por mayor dirigirse al Ap. 667. San José, Costa Rica.

SASTRERIA DE Rodrigo Padilla

Especialidad para la gente de gusto,
con precios de situación

25 varas al Sur de la Iglesia Metropolitana : Calle A. Volio

La novia coqueta

Es Ena una joven gallarda, bonita y tan elegante, que es la admiración de casi todos los jóvenes de un pueblo del Norte del Oriente.

Tenía numerosos enamorados que la piropeaban en parques y paseos.

Ella, con un corazón endurecido por el artificio de la coquetería, se burlaba de sus enamorados como se burla de los adornos de sus vestidos, cuando a su caprichosa manía no le agradaban.

Su misión era mirarse veintenas de veces al espejo y peinarse y vestirse diferentemente.

Un día fue invitada por varias amigas y amigos a una fiesta de campo.

Un gran entusiasmo se anidó en su alma.

El día de la cita fue una de las primeras que se presentó.

Reunida la comitiva se marcharon al campo.

Todo era alegría en el camino.

Cuando llegaron al lugar destinado, todos se reunieron a la orilla de un arroyuelo, donde ser-

pea el follaje con sus verdores maravillosos.

Todas las jóvenes en charla conversaban cada una con un amigo o prometido.

Ena fue allí, presentada a un joven llamado Persio.

Ella misma lo invitó a dar un paseo hacia las márgenes del arroyuelo.

Cuando llegaron a una parte abrupta, donde hay una enorme piedra, ella lo instó a sentarse, asintiendo a él los deseos de la bella Ena.

Persio, joven de palabra fácil y gesto elocuente, rompió el silencio de la joven.

Más de una hora habló Persio de su amor al oído de Ena. Ella contemplaba enmudecida las corrientes del arroyo y su rumoroso murmullo entre los juncos del bosque.

Eran tan apasionantes las frases de Persio, que súbitamente, como si Ena volviera de su ensimismamiento de otras regiones, miró con sus grandes ojos a Persio, y como viéndose en los de él,

fijos y apasionantes, en un arranque fervoroso de pasión, le dijo: sí te amo como a nadie amo en el mundo!

Un relámpago brilló en el firmamento.

Los pájaros gorgearon en la enramada, sus trinos de ilusión silvestre.

Dos besos sonaron y rubricaron la pasión de dos almas enamoradas.

Y dos suspiros se elevaron de los pechos cautivos hacia lo empírico.

Allí se juraron amor eterno.

Al poco rato fueron a reunirse con los demás excursionistas.

Varias de las amigas de Ena, al verla tan cambiada de carácter, empezaron a darle la broma de su guillamiento con Persio, a lo que ella contestaba con sonrisas de asentimiento.

Ya como era un poco tarde, volvió la alegre comitiva de jóvenes al pueblo, después de haber pasado unas plácidas felices horas.

Al otro día, Persio llegó a la casa de Ena y pidió a los padres de ésta sus manos, las que fueron

Pasa a la CUARTA pág.

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

La Ley de Producción Ganadera

Esta ley empieza a surtir sus efectos y para comenzar ya nombraron a los señores Gonzalo Zayas Bazán, Ricardo Vargas, Isafas Saborío y Abel Chinchilla como inspectores para vigilar los lugares siguientes: La Cruz, San Carlos, Upala y Los Chiles, con la dotación mensual de 375 colones. La llegada de los señores inspectores es propicia, pues les tocará investigar la procedencia de unas partidas de ganado que

se hallan detenidas en La Cruz y que el Resguardo comprobó su introducción clandestina para así salvarse del impuesto de veinte colones por cabeza.

El Gobierno está estudiando la forma para establecer la oficina central y nosotros creemos que lo más indicado por su posición es Las Cañas, pues este lugar pareciera el centro de gravedad para todos los movimientos en este sentido.

CIRCULAR

Esta Dirección General de Tráfico llama la atención de los conductores de vehículos sobre lo dispuesto por el artículo 36 del Reglamento en cuanto a las velocidades dentro del perímetro de las ciudades y fuera de ellas.

Igualmente encarece el exacto cumplimiento a las señales que haga la Policía de Orden y Seguridad en las boca-calles, a fin de evitar accidentes futuros.

RICARDO TINOCO
Director General de Tráfico

¿Hoy quiere usted tomar unos helados caseros, elaborados con ingredientes naturales?

en los GNOMOS los encontrará
Teléfono 3995



VIRILINE
Para Hombres

FERTILINE
Para Mujeres

Son Reconstituyentes que no contienen EXCITANTES

Hágase Fuerte y robusto!

A las Boticas les interesa solicitar precios 'al

Representante:
Agencia Mercantil
Apartado 667
San José · Costa Rica

Juan de la Cruz

Ordene sus
trajes en la

Sastrería de VALENTIN FONSECA

El árbitro de la Moda — Contiguo al Aguila de Oro, Avenida Central — Teléfono N° 3008

La novia...

Viene de la TERCERA pág.

concedidas con mucho gusto y benéplacito, por las irreprochables buenas condiciones del peticionario.

Pasaron muchos meses, y Persio iba todas las noches a celebrarse, y salía de la casa de su novia cada día más enamorado.

Un domingo de paseo en el parque, iba Persio con Ena, cuando ésta casi sin hacerle caso coqueteaba con todos los jóvenes que paseaban.

El, incómodo, la llevó a su casa y la reconvinó por su conducta, contestándole ella con un desplante, yéndose a sus habitaciones y dejándole en la sala plantado.

Al día siguiente, como impresionada por el germen de la coquetería que ya le estaba lacerando el cerebro, se vistió y se fue para la calle. De tienda en tienda estuvo coqueteando con todos los jóvenes que encontraba a su paso.

Un buen amigo de Persio que la encontró en varios sitios, se dirigió a la oficina donde trabajaba él y le dijo: oye, he visto a tu novia coqueteando con todo el mundo. ¡Y te vengo a decir que pongas coto a esto, pues tú no mereces que te ridiculicen.

Persio contestó: No te impacientes buen amigo, que yo buscaré el remedio a tiempo.

Ambos amigos se despidieron. Por la noche se encaminó a la casa de su novia.

Ella estaba elegante y coqueta. El entró y demostró que no la miraba.

En seguida ella se fue para la casa contigua.

Persio llamó a los padres y les manifestó la conducta de su hija, contestándole éstos, que ya todo se arreglaría. El salió para la calle.

Cuando llegó la muchacha, los padres la llamaron y le dijeron: Oyenos hija mía. Tu novio ha estado aquí y nos ha contado que no puede soportar el ridículo que tú lo haces pasar con tu coquetería.

¡Por lo que tú más quieras! modifícate y no pierdas la ocasión de casarte con un hombre bueno y trabajador.

Ella irritada respondió: ¡Ya estoy cansada de novio! ¡Estoy muy joven para tener amor! ¡Yo me divierto con los que me gustan! ¡Y que se vaya si quiere! La pobre madre le dio una bofetada y la amenazó, diciéndole: Mira mañana viene él y si nos haces quedar mal ¡te matamos!

Ella salió silbando para sus habitaciones.

Volvió Ena a salir y coquetear por las tiendas. Y llegó a saberlo Persio por su amigo que la encontró de nuevo en sus correrías.

Como de costumbre fue Persio a celebrarse, pero al llegar a la puerta de la casa de Ena, la encontró en una charla con otros jóvenes. En uno de sus delirios de coquetería.

El entró y la llamó diciéndole: Bueno, tú qué piensas? tú crees que yo soy un juguete para que estés ridiculizando en todas partes?

Ella contestó: Yo hago lo que me da la gana! Hemos concluído! El salió y no contestó; un mal terrible atormentaba su cerebro.

En la soledad de su habitación reflexionó y se dijo: No! No! Si no puedo soportar una novia coqueta, menos la podré soportar cuando sea mi esposa!

Escribiendo y pensando lo cogieron los albores del día.

Muy temprano, recibió Ena la carta de despedida de Persio, leyéndola en medio de una risotada con varias de sus amigas.

Transcurrieron muchos meses sin que ambos se vieran.

Ena que empezaba a soñar noche tras noche con él en aquel idilio del arroyo, pues muchas veces iba a la oficina donde trabajaba Persio y no lo encontraba.

Le escribía y no recibía contestación.

Se enfermó, lo mandó a buscar y no fue a verla.

Así la pobre Ena sufría. Ya había cambiado.

Ya no era aquella coqueta que se gozaba en flirtear con los jóvenes.

No salía. Su casa era para ella un asilo conventual.

En cambio, Persio a la vez que la quería como a ninguna otra mujer, la vigilaba. Ahora llevaba relaciones con una hermosa joven llamada Ulina para pasar el tiempo.

Pero un día supo Ena los amores de Persio con Ulina. Como si le picara una víbora, se arregló lo más elegante que pudo y se fue a la calle, parándose en la esquina cerca de la casa de Ulina, por donde Persio tenía que pasar, y

cuando pasaba, ella lo agarró por el brazo y gritó: Persio mío! Má-tame! Aquí estoy! Ella o yo!

Un mar de lágrimas caían de los ojos de Ena sobre las manos de Persio. El, emocionado, respondiendo a la voz del corazón la abrazó con frenesí: Tú, Ena mía! Eres mi primer y último amor!

Así retornaron los dos enamorados a la morada de los padres de Ena, donde todos quedaron sorprendidos al ver al joven Persio del brazo de su hija.

La joven, alegre y risueña, le cuenta a los padres delante de Persio, su sufrimiento y la grandeza de su amor que la había curado de la manía ilusoria de su coquetería. Y juró que desde ese momento sería una joven juiciosa, amante novia y futura buena esposa para su querido Persio que tanto amaba.

Sección de cocina

PESCADO EN CREMA

Se toma un pescado del colorado, de regular tamaño, se escama, se le quitan los ojos y se laya muy bien y se seca.

En la cacerola de cocinar pescado se pone suficiente leche, sal, pimienta, un poquito de nuez moscada, unas ruedas de cebolla, unas ruedas de zanahoria tierna y unas ramas de perejil; se pone a cocinar el pescado en la parrilla de la olla y se mete en la leche, se deja hervir 20 ó 25 minutos, es decir, hasta que al tocarlo se sienta suave. Si la olla no tiene aparato para poner el pescado, se echa el pescado así no más en la leche.

Cuando está suave se coloca en un plátón con mucho cuidado para que no se rompa y se mete en el horno tibio para que no se enfríe. La leche se deja hirviendo pero despacio.

En una cacerola se pone a derretir una cucharada de mantequilla, que no hierva, se retira del fuego, se le agrega una cucharada bien llena de harina y con una cuchara de madera se mezcla bien; se cuele la leche y se va poniendo poco a poco y meneando en la mantequilla con la harina, cuando se va vaciando la mitad de la leche y que no tiene pelotas de sal se pone la fuego meneándola constantemente hasta que hierva muy bien. Se prueba y se baña el pescado con esa salsa, se adorna con ramitas de perejil y se sirve enseguida, acompañada con papas hervidas bien escurridas.

Zapatería EL ESTILO

En la Avenida Central, frente a «Maximiliano Kepfer», aquí mi estimable clientela encontrará un renovado surtido de toda clase de calzados finos a PRECIOS DE COMPETENCIA.

LUIS ESQUIVEL LOPEZ

Lotería de Panamá

Panamá, 12.—El sorteo verificado hoy dió el siguiente resultado:

1664.....	\$ 20,000
2414.....	6,000
0828.....	3,000

FABRICA DE QUEQUES Y HELADOS

MAUD CURLING : Teléfono 3262

Exquisitas Cenas en el Salón Central

Visite al Salón Central frente al "Bazar La Casa" o el Salón Curling, en los bajos del Teatro Raven-tós, donde encontrará el mejor servicio de helados, té, café y chocolate. Todo muy bien elaborado.

Para cualquier fiesta social no olvide que esta su casa puede preparar lo necesario en el término de la distancia. Nuestra larga experiencia en repostería es para dejar satisfecho al cliente más delicado.